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SÉANCE ORDINAIRE 

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

Tenue le lundi 16 janvier 2024 à 16h30 
(rencontre du 11 décembre 2023 annulée (grève) et reportée au 16 janvier 2024) 

à la salle Jean-Marie-Lajeunesse du CFP 24-Juin 

 
 
 
Présences : Eric Arseneault  Patrick Gauthier  
 Lucie Beauregard  Joana Méthot 
 Marie-Josée Bernard  Shilo Mosher 
 Martin Doyon  Simon Turcotte 
 Audrey Dumas  Gabriel Vallerand 
 Viviane Gaumond  
  
 
Absences : Jonathan Turcotte Marie-Ève Verpaelst 
 
Invités : Pascal Beaudette Jean-François Gagné 
 
 
 

1. Mot de bienvenue 
  

 Joana Méthot souhaite la bienvenue à tous. 
 
 

2. Constatation du quorum 
 

Le quorum est constaté 10 personnes sont présentes pour débuter la rencontre.  
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3. Ouverture de la séance 
  

3.1 Adoption de l’ordre du jour 

Sur proposition de Audrey Dumas, appuyée par Viviane Gaumond, l'ordre du jour est 
adopté avec l’ajout des points suivants : 

7.1 Service à l’élève – Preuve de fréquentation scolaire (Gabriel Vallerand) 
7.2 Gala Elles font plus que la job (Joana Méthot) 
 

 3.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 23 octobre 2023 
 

Sur proposition de Simon Turcotte, appuyée par Martin Doyon, le procès-verbal est 
adopté tel que présenté. 

 

 3.3 Suivi au procès-verbal 
 

 Point 6.1 : Planification de la consultation obligatoire des élèves 

 Eric Arseneault remercie Marie-Josée Bernard pour l’outil partagé et informe que le 
CSSRS fera la création d’un sondage en lien avec la santé et le bien-être et que le 
Centre utilisera ce sondage. 

 
 Point 7.4 : Portes ouvertes – 22 novembre 2023 

 Martin Doyon a fait la démarche auprès de Compétences Québec pour que le site du 
SRAFP soit bonifié afin de nous informer par quel moyen les élèves ont entendu parler 
du Centre 24-Juin. 

 

3.4 Parole au public 
 

 Pas de public.  
 
 

4. Pour adoption 
 

4.1 Collectes de fonds (août à décembre) 
 

Les documents sont déposés afin de connaître les activités organisées. 
 

Sur proposition de Lucie Beauregard, appuyée par Viviane Gaumond, les collectes de 
fonds (août à décembre) sont adoptées telles que présentées. 

 

4.2 Budget 23-24 (Pascal Beaudette) 
 

Pascal Beaudette présente le budget aux membres, celui-ci est déficitaire de 
1 475 825 $ en précisant que le déficit de l’année dernière qui était de 1 119 841 $ est 
inclus dans ce montant. Les principales différences ainsi que les mesures du ministère 
sont expliquées. 
 

Sur proposition de Patrick Gauthier, appuyée par Lucie Beauregard, le budget 23-24 
est adopté tel que présenté. 
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5. Pour approbation 
 

5.1 Sorties éducatives ou activités scolaires (août à décembre) 
  

Eric parle des sorties éducatives, il cite en exemple le programme d’Assistance 
techniques en pharmacie qui a fait plusieurs sorties en raison du passage en 
alternance travail études pour voir les équipements utilisés en pharmacie. 

  Approuvé à l’unanimité. 
 

 
6. Pour information 
 

6.1 État des résultats 22-23 (Pascal Beaudette) 
  

Pascal fait le résumé du document déposé en énumérant les principales différences. 
 

6.2 Actualisation des plans d’action du Projet éducatif réalisée 
 

 Les plans d’actions ont été réalisés par les équipes du Centre, ils sont faits à partir de 
notre projet éducatif et de nouveaux moyens sont mis en place chaque année. Le plan 
du programme APED est déposé pour démontrer de quelle façon les plans sont faits 
pour une meilleure compréhension. 

 

6.3 Portes ouvertes reportées au 7 février 2024 
 

En raison de la grève, les portes ouvertes prévues en novembre ont été annulées et 
reportées au 7 février 2024. Suite à une demande faite au CSSRS, les élèves de 
secondaire 4 participent obligatoirement à cette journée. En soirée, c’est souvent une 
visite avec les parents. Pendant la journée, 60% des élèves proviennent du CSSRS 
et le reste vient des autres CS et du secteur privé. 
 

6.4 Annulation du défi des recrues 
  

 Cette activité a été annulée en raison de la grève. Une demande de la table régionale 
est de le faire avec les élèves de secondaire 2 plutôt que ceux du secondaire 1. 
L’activité sera de retour en 24-25. 

 

6.5 Mise à jour de l’offensive construction 
 

 En Charpenterie, neuf cohortes francophones ont débuté cette semaine en estrie + 2 
cohortes anglophones, tout est géré par le Centre. Plusieurs locaux ont dû être trouvés 
pour pouvoir offrir la partie pratique. Nous faisons actuellement l’aménagement 
pendant que la théorie se donne dans nos locaux. Le matériel nécessaire a été acheté 
et une quinzaine d’enseignants ont été engagés. Cette offensive a donné une 
surcharge de travail pour plusieurs employés et nous avons dû mettre des dossiers de 
côté pour réussir à démarrer les formations en janvier. Au Centre, nous aurons aussi 
une cohorte d’élèves pour le DEP en Électricité et une AEP en Réfrigération qui 
débuteront sous peu. 
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 De plus, nous avons eu l’obtention d’une carte provisoire pour offrir le DEP en 
Plomberie/chauffage qui se fera en partenariat avec le Centre de formation 
professionnelle LVTC pour démarrer une cohorte en français et une en anglais. Les 
formations seront données dans leurs locaux puisqu’ils ont l’espace nécessaire et 
celles-ci pourraient démarrer en mars. 

 

6.6 Suivi mission Québec-France 

 Eric parle de la mission, 50 entrevues par jour et plus. L’organisation était bien 
structurée pour le passage des entrevues et nous avons eu la possibilité de faire la 
promotion de tous les programmes offerts. Cet événement se fait depuis environ 20 
ans mais c’est la première année où trois centres de FP y ont participé. Il y avait 
environ 90 tables à visiter qui incluaient des employeurs, des centres de service 
scolaire et des représentants du gouvernement pour faciliter l’immigration au Québec. 
Ce qui est intéressant pour les Français, c’est qu’ils ont la gratuité scolaire comme les 
québécois. 

 

6.7 Collation des grades (Jean-François Gagné) 
 

 Jean-François Gagné vient parler de ce premier événement qui est organisé par le 
Centre, l’activité se déroulera en soirée à l’automne 2024. Martin Doyon en parlera à 
Compétence Québec pour un partenaire supplémentaire. Les principaux coûts 
engendrés pour le moment sont la location du Granada (environ 15 000 $) et 
l’engagement d’un photographe (1 000 $). Le coût chargé aux élèves sera de 20 $. 
Nous aurons 930 places disponibles, les élèves seront les premiers à pouvoir réserver 
une place, ensuite ce sera les invités et le personnel du Centre. Jusqu’à maintenant, 
nous avons amassé 22 000 $ de commandites. L’argent est déposé dans le compte 
de la Fondation CFP 24-Juin, s’il reste des fonds, ils resteront à la fondation. Plusieurs 
personnes travaillent pour organiser l’événement en sous-comités. 

 Jean-François en profite pour parler de l’événement annuel prévu en mai prochain et 
invite les membres à y participer. 

 

  
7. Varia 
  

7.1 Preuve de fréquentation scolaire – Service à l’élève (Gabriel Vallerand) 

Gabriel Vallerand demande si la démarche pour obtenir une preuve de fréquentation 
scolaire pourrait être allégée, que la demande puisse se faire de façon numérique 
puisque pour travailler dans le domaine de la construction, il doit fournir ce document 
2 fois par année. Comme ce document doit être signé par la direction adjointe plutôt 
que d’inclure la signature de façon numérique, le délai est plus long pour l’obtenir. 
Sans cette attestation, il ne peut travailler sur les chantiers. Eric en parlera en table de 
direction mais il croit que c’est une exigence du ministère d’avoir une vraie signature 
et qu’on ne peut mettre une signature numérique sur ce document. Patrick Gauthier 
précise que la CCQ est très exigeante sur les documents à fournir. Un retour sera fait 
à la prochaine rencontre pour voir si nous pouvons améliorer ce service. 
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 7.2  Gala Elles font plus que la job (Joana Méthot) 

Joana Méthot mentionne qu’il y aura un gala pour les métiers majoritairement 
masculins et invite les enseignants à en parler à leurs élèves. Ce gala est organisé 
par le CIME et se déroulera au Centre Québécor (Salésien de Sherbrooke) le 2 mai 
prochain. 

 
 

8. Levée de la séance 
 

Sur proposition de Viviane Gaumond, appuyée par Audrey Dumas, la séance est levée à 
18h25. 

 
 
 
 
 
 

Joana Méthot      Eric Arseneault 
Présidente Directeur 

2024-01-18 

 

 Suivi pour la prochaine rencontre. 


